



Catalina Araos

**A** estos altos, crepúsculos del año, Jaime Hales escribe su libro. Entre los estímulos de los alumnos de su Academia Syntesis y sus propios estudios históricos, el tiempo se le hace escaso. Por eso ofrece convertir a una hora poco habitual para periodistas y entrevistadores: las 8 de la noche.

Presentemente, de camisa blanca, corbata, y con la barba bastante media larga que su concombre, abre la puerta de su vieja Academia Syntesis. A media mañana figura los estudiantes, deportistas o profesionales en los secretos del norte, la astrología, la programación neurolinguística y todos los disciplinas que colaboran al desarrollo humano.

Hales, que trabajó como un visionario abogado de derechos humanos durante la dictadura, cuando se apreciaba la profecía hace algunos años, para dar rienda suelta a su actividad que lo remontó desde sus raíces de chiquito nortino de Dentro. Como la poesía y la cultura del tarot.

De hecho, ha publicado varios libros (uno de ellos titulado *7 sonidos de la noche*, inspirado en las composiciones del español Joaquín Sorolla) y no se ha cansado de presentarlos a las cartas sobre el panorama político actual.

Incluso, hasta antes del 12 de diciembre el maestro nortino pudo distinguir entre una y otra candidatura. Cosa que no digamos nortinovaliente, simplemente, al visto signos de los tiempos que se avecinan.

«Este nombra de militante y de siglo, glosa alguna consideración importante a nivel planetario».

No percibe que haya cambio de milenio ni siglo, para eso faltan diez años, las 8:30 de febrero, de año, pero no cumplida.

«Pero qué!

Se dos tres coyotes esperan. La primera en el marco nortino: se la convierte a la mayor parte de la población de que en una época en la que debían recoger grandes cosechas. Cuando eso pasa, realmente prende provocar grandes sucesos, por la angustia y expectativa que produce una suerte de telón exterior de que si las cosas se desatan, todo termina. Lo segundo tiene que ver con un desfile, con el cambio elenco por el día a la hora de escribir una fecha. Ya no es el concepto de uno.

«¿Qué cosas van a tener al nortero de 2000?

Los conceptos apurados al nortero dan simpatía, comprensión, cariño, compasión, pero sobre todo entienden el valor del otro al mismo nivel del propio. La compasión y el reconocimiento de un otro equivalente es muy importante. Las tensiones surgidas en un época ca que el uno empieza a ignorar, dentro de la imposición de un otro concepto muy fuerte, a nivel político internacional, pero al ver punto de relieve la necesidad de una alternativa. Los grandes potencias están

buscando cómo manejar la alternativa. Ya no como confrontación ni como la soterrada de que una prevalencia sobre otra, sino al contrario, es la tensión de dos fuerzas que permiten ejercer un suficiente desequilibrio, para que el mundo entre en forma equilibrada.

«¿Cuál es la tercera oposición del cambio de año?

«Que entre puo se da en medio de un intenso proceso de cambio de era. La astrología, como disciplina, nació desde hace unos 50 años y hasta unos 50 más, la época crucial del tránsito desde la era de Piscis a la era de Acuario. No significa que el eje de la Tierra se oriente hacia la constelación de Acuario y no hacia la de Piscis. Esta serie de del eje, llevada por los astros, tiene la propiedad de los opositores, tiene que ver con un verde profundo en la forma en que el horizonte enfrenta sus problemas. La era pionera se refiere a conformación, desarrollo y dolor en todos y cada uno de los órdenes. En cambio, dentro como la antigüedad a escala planetaria, un nuevo concepto de violencia y paz, una búsqueda del encuentro de los polos, una mayor preoccupation por el pacifismo, transpacífico y una revalorización de la ecología y la cultura, donde los pioneros ejes del tiempo que se van a constituir.

«Tres estímulos vienen una época donde el material es el principal valor,

Jaime Hales

# Nuevos ejes para el espíritu

A este abogado dedicado hoy a las ciencias del espíritu, no lo sorprendió el reciente empate Lagos-Lavín. Al contrario, el resultado sólo reafirmó su visión de lo que será el mundo a partir del año 2000.

«El eje espíritu reconoce su carácter, que es el mundo de la espiritualidad, del conocimiento, de la vitalidad, que estamos viviendo cada vez más libre. Cada vez que el mundo estrena un cambio se expresa lo que podríamos llamar una crisis, porque que, según el diccionario, significa el punto decisivo después

del cual una situación mejora o empeora, para cambio. Ese punto es el que vivimos en esta década, donde las fuerzas pioneras, opositoras al cambio y la transformación, actúan con más fuerza y violencia, a veces sostenidas con la nupaja de la era de Acuario.

«Crisis año?

«Hay días, ciudades, habladas en otras, pero muchas lo hacen oficio para oírlos los verdaderos maestros. Eso corresponde, de alguna manera, a lo que hemos avanzado en los evangelios respecto de la visión de falsos profetas. Es medio de la modernidad, lo visto que ellos hacen realmente es aprobar los nuevos lenguajes para aducir la gente con sus propias filas.

## CONFRONTACION VERSUS DIALOGO

«El ancho del número dos, de la interpretación los opuestos, pugnando en concilio político tranquilo, con tolerancia y diversidad?

«Sí, pero dentro de su marco de tiempo, porque mi palabra implica algunas dispersiones. Me refiero a relaciones más directas. Volvería a producirse procesos unitarios, pero para crear grandes bloques. Tendría la esperanza, y la diversidad se da sólo al interior de los bloques como mecanismo de reconocimiento. Ya a haber muchas opciones, pero opciones de a dos. Creo que esa va a ser la

muchas realidades, países o grupos, sobre la base de los del norte-sur, los del este-los del oeste... Es decir, Yerbas del Norte y Yerbas del Sur, del Chaco, surtido. Ese engranaje comenzó a formarse en este siglo como un mecanismo constante. A lo que vamos caminando, y que se concretaría, creo yo, en 100 o 200 años más, es que los opuestos de hoy van a formar elementos de complementariedad.

«Entiendo, ¿la opacidad se terminaría?

«No, yo no digo que la opacidad va a desaparecer, sino que se circunscribe a dos grandes cuadros, y no al interior de cada uno. La polaridad va a ser restringida como complementariedad, no como calidez-amor. Chacarero, Oicocéano avanzará hacia la unidad, pero ese objetivo sólo puede lograrse a partir del reconocimiento del contrario, no de su destrucción.

«Sí el reconocimiento de la diversidad.

«Yo no hablaba de la diversidad, porque mi palabra implica algunas dispersiones. Me refiero a relaciones más directas. Volvería a producirse procesos unitarios, pero para crear grandes bloques. Tendría la esperanza, y la diversidad se da sólo al interior de los bloques como mecanismo de reconocimiento. Ya a haber muchas opciones, pero opciones de a dos. Creo que esa va a ser la

► Domingo 26 de Diciembre de 1989

12 U SORLA

## Nuevos ejes para el espíritu: [entrevistas] [artículo] Catalina Araos.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Hales Dib, Jaime, 1948-Autor secundario:Araos, Catalina

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Nuevos ejes para el espíritu: [entrevistas] [artículo] Catalina Araos. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)